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 Aos dezenove dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro às dez horas, deu-se início a 

primeira Sessão Ordinária do 4º Período Legislativo Ordinário da 7ª Legislatura da Câmara Municipal 

de Porto Real situada na Avenida Dom Pedro II, nº. 1550; presidida pelo Vereador Renan Márcio de 

Jesus Silva que desejou a todos um bom dia e convidou o Vereador Edson para que fizesse a Oração. O 

Presidente deu início à Primeira Fase Expediente, colocando em votação as ata das Sessões anteriores. 

Ata da 09ª Sessão Extraordinária do Terceiro Período Legislativo Ordinário da Sétima Legislatura 

da Câmara Municipal de Porto Real, realizada no dia treze de dezembro de dois mil e vinte e três, e 

comunicou que de acordo com o § 3º do art. 122 do Regimento Interno desta Casa será dispensada a 

leitura da ata uma vez em que todos possuem cópia da mesma. O Presidente colocou em Discussão a 

referida ata, não havendo inscritos, colocou em Votação, aqueles que forem favoráveis, permaneçam 

como estão. A Ata da 09ª Sessão Extraordinária do Terceiro Período Legislativo Ordinário da Câmara 

Municipal de Porto Real foi aprovada por unanimidade. Ata da 76ª Sessão Ordinária do Terceiro 

Período Legislativo Ordinário da Sétima Legislatura da Câmara Municipal de Porto Real, realizada 

no dia treze de dezembro de dois mil e vinte e três, e comunicou que de acordo com o § 3º do art. 122 

do Regimento Interno desta Casa será dispensada a leitura da ata uma vez em que todos possuem cópia 

da mesma. O Presidente colocou em Discussão a referida ata, não havendo inscritos, colocou em 

Votação, aqueles que forem favoráveis, permaneçam como estão. A Ata da 76ª Sessão Ordinária do 

Terceiro Período Legislativo Ordinário da Câmara Municipal de Porto Real foi aprovada por 

unanimidade. O Presidente solicitou ao Segundo Secretário que fizesse a leitura do Projeto de Lei nº 

0148 de 25 de Agosto de 2023 – Poder Executivo Municipal – Altera as Estratégias e Metas do Plano 

Municipal de Educação da Lei Municipal nº 549 de 23 de Junho de 2015 e Lei nº 666 de 07 de Outubro 

de 2019 de Acordo com o Trabalho Desenvolvido Pela Equipe Técnica do Fórum Permanente de 

Monitoramento do PME e II Conferência Municipal de Educação de 2022. O Segundo Secretário fez 

a leitura. Terminada a leitura o Presidente encaminhou o referido projeto á Coordenadoria dos Serviços 

Legislativos, nos termos do artigo 188, do Regimento Interno da Câmara Municipal, onde ficará á 

disposição dos senhores vereadores por quinze dias aguardando emendas. O Presidente solicitou ao 

Segundo Secretário que fizesse a leitura do Projeto de Lei nº 0057 de 21 de Março de 2023 – Vereador 

Elias Vargas de Oliveira – Dispõe Sobre a Criação do Projeto “Adote uma Placa” e dá outras 

Providências. O Segundo Secretário fez a leitura. Terminada a leitura o Presidente encaminhou o 

referido projeto á Coordenadoria dos Serviços Legislativos, nos termos do artigo 188, do Regimento 

Interno da Câmara Municipal, onde ficará á disposição dos senhores vereadores por quinze dias 

aguardando emendas. O Presidente solicitou ao Segundo Secretário que fizesse a leitura da Indicação 

nº 0001 de 04 de Janeiro de 2024 – Vereador Ronário de Souza da Silva – Solicita a Criação e 

Divulgação de Calendário de Pagamentos dos Servidores Públicos. O Segundo Secretário desejou a 

todos um bom dia e leu a Indicação. Terminada a leitura o Presidente colocou em Discussão a referida 
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Indicação. O Presidente passou a palavra para o autor que leu a justificativa anexada á ata. Não havendo 

mais inscritos, colocou em Votação, aqueles que forem favoráveis, permaneçam como estão. A 

Indicação nº 0001 de 04 de Janeiro de 2024 – Vereador Ronário de Souza da Silva – Solicita a Criação 

e Divulgação de Calendário de Pagamentos dos Servidores Públicos foi aprovada por unanimidade. 

O Presidente solicitou ao Segundo Secretário que fizesse a leitura da Indicação nº 0003 de 04 de Janeiro 

de 2024 – Vereador Renan Márcio de Jesus Silva – Fornecimento de Material Escolar para os 

Estudantes da Rede Municipal para o Ano Letivo de 2024. O Segundo Secretário desejou a todos um 

bom dia e leu a Indicação. Terminada a leitura o Presidente colocou em Discussão a referida Indicação. 

Não havendo inscritos, colocou em Votação, aqueles que forem favoráveis, permaneçam como estão. 

A Indicação nº 0003 de 04 de Janeiro de 2024 – Vereador Renan Márcio de Jesus Silva – 

Fornecimento de Material Escolar para os Estudantes da Rede Municipal para o Ano Letivo de 2024 

foi aprovada por unanimidade. O Presidente solicitou ao Segundo Secretário que fizesse a leitura da 

Indicação nº 0030 de 16 de Janeiro de 2024 – Vereador Fábio Nunes Maia – Implantação de Bueiro 

Ecológico e Sustentável como Prevenção ás Enchentes no Município de Porto Real. O Segundo 

Secretário leu a Indicação. Terminada a leitura o Presidente colocou em Discussão a referida Indicação. 

O Presidente passou a palavra para o autor que leu a justificativa anexada á ata, convidou todos os 

vereadores para serem co-autores. O Presidente passou a palavra para o vereador Elias Vargas que 

parabenizou o autor e falou dos alagamentos do município; falou que a rede de águas pluviais estava 

sucateada, falou da quantidade de construção de casas na cidade e que isso afetava no escoamento da 

água, falou que estava na hora de adotar medidas como essa da indicação, falou que deveria ter limpeza 

mensal para que diminuísse os transtornos de alagamentos. Não havendo necessidade de colocar em 

Votação, a Indicação nº 0030 de 16 de Janeiro de 2024 – Vereador Fábio Nunes Maia com Co-

Autoria de Todos os Vereadores – Implantação de Bueiro Ecológico e Sustentável como Prevenção 

ás Enchentes no Município de Porto Real foi aprovada por unanimidade. O Presidente solicitou ao 

Segundo Secretário que fizesse a leitura da Indicação nº 0031 de 18 de Janeiro de 2024 – Vereador 

Elias Vargas de Oliveira – Construção de Academia ao Ar Livre da Terceira Idade na Área Verde do 

Condomínio Ipê. O Segundo Secretário leu a Indicação. Terminada a leitura o Presidente colocou em 

Discussão a referida Indicação. Não havendo inscritos, colocou em Votação, aqueles que forem 

favoráveis, permaneçam como estão. A Indicação nº 0031 de 18 de Janeiro de 2024 – Vereador Elias 

Vargas de Oliveira – Construção de Academia ao Ar Livre da Terceira Idade na Área Verde do 

Condomínio Ipê foi aprovada por unanimidade. O Presidente solicitou ao Segundo Secretário que 

fizesse a leitura da Indicação nº 0035 de 22 de Janeiro de 2024 – Vereador Juan Pablo da Silva 

Almeida – Placas Solares nas Estações de Captação e Tratamento de Água. O Segundo Secretário leu 

a Indicação. Terminada a leitura o Presidente colocou em Discussão a referida Indicação. Não havendo 

inscritos, colocou em Votação, aqueles que forem favoráveis, permaneçam como estão. A Indicação nº 

0035 de 22 de Janeiro de 2024 – Vereador Juan Pablo da Silva Almeida – Placas Solares nas Estações 

de Captação e Tratamento de Água foi aprovada por unanimidade. O Presidente solicitou ao Segundo 

Secretário que fizesse a leitura da Indicação nº 0036 de 22 de Janeiro de 2024 – Vereador Luís 

Fernando da Silva – Providenciar um Centro para Ostomizados no Município. O Segundo Secretário 

leu a Indicação. Terminada a leitura o Presidente colocou em Discussão a referida Indicação. O 

Presidente passou a palavra para o autor que leu a justificativa anexada à ata. Não havendo mais inscritos, 

colocou em Votação, aqueles que forem favoráveis, permaneçam como estão. A Indicação nº 0036 de 

22 de Janeiro de 2024 – Vereador Luís Fernando da Silva – Providenciar um Centro para 

Ostomizados no Município foi aprovada por unanimidade. O Presidente solicitou ao Segundo 

Secretário que fizesse a leitura do Balancete Contábil Referente ao Mês de Dezembro de 2023. O 

Autenticar documento em https://spl.cmportoreal.rj.gov.br/autenticidade 
com o identificador 320032003600310030003A00540052004100, Documento assinado 

digitalmente conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves 
Públicas Brasileira - ICP-Brasil.



        Câmara  Municipal  de  Porto  Real    
Estado do Rio de Janeiro 

Poder Legislativo 
 

 

 

3 

 

Segundo Secretário fez a leitura. O Presidente solicitou ao Segundo Secretário que fizesse a leitura do 

Balancete Contábil Referente ao Mês de Janeiro de 2024. O Segundo Secretário fez a leitura. 

Terminada a Primeira Fase, o Presidente passou para a Segunda Fase, Ordem do Dia. O Presidente 

falou que havia veto a ser discutido e votado nesta Fase da Sessão. O Presidente solicitou ao Segundo 

Secretário que fizesse a leitura do Veto nº 37/2023 ao Autógrafo de Lei nº 886/2023 que Versa Sobre: 

Cria o Programa de Alfabetização de Jovens e Adultos no Município de Porto Real. O Segundo 

Secretário fez a leitura. Terminada a leitura o Presidente colocou em Discussão Única o referido veto. 

O vereador Ronário falou que ia apoiar o veto e justificou o mesmo, mas que não era pelos mesmos 

motivos do prefeito e sim pela proposição de um projeto de lei que já existia, falou que já tinha o EJA 

no município o qual ele ministrou aula e não entendeu quando leu a legalização ou aprovação de um 

projeto que já existia, falou que não entendeu o projeto e nem o veto, mas que tendo um programa do 

município, tendo o EJA não via outro caminho para poder acompanhar o veto. O vereador Juan Pablo 

falou que tinha acabado de ser lido um projeto do executivo que alterava as estratégias e metas do plano 

municipal de educação, falou que era muito importante e falou que solicitou da casa, assim que recebeu 

a pauta da sessão, a cópia das leis para estudar, mas como era um assunto que ele não dominava falou 

que seria interessante a comissão de educação da casa marcar uma reunião com todos os parlamentares 

para ficarem a par, pois tudo que partia do governo ou desgoverno era um tanto quanto duvidoso e que 

já foi colocado por um vereador conhecedor da área e atuante que já havia um serviço contemplando o 

município e que dentro desse plano de alteração existia o mesmo, só mudando a nomenclatura e liberar 

financeiro para o desgoverno continuar atuando; falou que era importante a comissão solicitar á 

prefeitura um responsável para esclarecer tudo para os vereadores, inclusive o impacto financeiro. O 

vereador Ronário falou que o plano de educação o qual eles participaram da formulação, onde ele 

participou em 2015 como professor, falou que o mais importante era efetivar o plano, pois muita coisa 

estava defasada. O Presidente falou que o pedido do vereador Juan Pablo era plausível. O vereador Elias 

Vargas falou que o projeto era dele e por isso falou que todos sabiam que ele era o vereador que mais 

fez projeto de lei no Brasil; falou que em todos ele fez com carinho e atenção no parecer jurídico da 

Casa a qual tinha grande confiança; falou a respeito do projeto que estava sendo vetado e que não via o 

porque do mesmo, pois não levaria prejuízo para a cidade, muito pelo contrário. O Presidente solicitou 

ao Segundo Secretário que fizesse a chamada regimental para que os nobres parlamentares respondessem 

presente ao microfone. Estavam presentes os vereadores: Carlos Antonio de Lima; Cláudio Luís 

Guimarães; Edson Wander da Silva; Elias Vargas de Oliveira; Fernanda Emerenciano dos Santos; Henry 

de Carvalho Nunes; Juan Pablo da Silva Almeida; Luís Fernando da Silva; Renan Márcio de Jesus Silva 

e Ronário de Souza da Silva. Terminada a chamada o Presidente perguntou como votava cada vereador 

e em observância nominal ora realizada, votaram na manutenção os vereadores: Carlinhos, Cláudio, 

Henry, Fernando Beleza e Ronário. Votaram na rejeição os vereadores: Edson, Elias Vargas, Fernanda, 

Juan Pablo e Renan Márcio. Ficaram cinco votos para a manutenção e cinco para rejeição. O Presidente 

desempatou, votando na rejeição. Desta forma o Veto nº 37/2023 ao Autógrafo de Lei nº 886/2023 que 

Versa Sobre: Cria o Programa de Alfabetização de Jovens e Adultos no Município de Porto Real ficou 

rejeitado pela maioria. Terminada a Segunda Fase, o Presidente passou para a Terceira Fase, 

Indicações e Requerimentos Verbais. O Presidente passou a palavra para o Vereador Juan Pablo da 

Silva Almeida que indicou que fosse aberto um centro de hidratação nos bairros Freitas Soares e Jardim 

das Acácias para auxiliar no combate á dengue com informativos e atendimentos para a população 

regional. O Presidente colocou em Discussão a referida Indicação. O Presidente passou a palavra para 

o autor que falou da seriedade do assunto e que não viu campanha sobre o mesmo; falou dos casos na 

região e falou do caos que era a saúde no município. Não havendo mais inscritos, colocou em Votação, 
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aqueles que forem favoráveis permaneçam como estão. A Indicação do Vereador Juan Pablo foi 

aprovada por unanimidade. O Presidente passou a palavra para o Vereador Ronário de Souza da Silva 

que indicou que fosse concedida, de forma oficial, a listagem dos mediadores e dos alunos mediados do 

município. O Presidente colocou em Discussão a referida Indicação. O Presidente passou a palavra para 

o autor que falou ter pedido essa indicação por ser muito procurado pelo assunto, falou que não podia se 

fundamentar no que achava e sim num documento oficial, e que ia ajudar melhor na informação dada 

aos pais e até mesmo ajudar o governo. O Presidente parabenizou o autor e falou que acreditava que 

todos os vereadores recebiam ligações a respeito desse assunto; falou que era um absurdo uma mãe ter 

que entrar na justiça para requerer algo que era de direito deles e dos alunos. Não havendo mais inscritos, 

colocou em Votação, aqueles que forem favoráveis permaneçam como estão. A Indicação do Vereador 

Ronário foi aprovada por unanimidade. Terminada a Terceira Fase, o Presidente passou para a Quarta 

Fase, Explicações Pessoais. O Presidente perguntou ao Primeiro Secretário se tinha algum Vereador 

inscrito para as Explicações Pessoais. O Primeiro Secretário falou que sim, o vereador Juan Pablo. O 

Presidente convidou o Vereador Juan Pablo da Silva Almeida para ocupar seu lugar na Tribuna. O 

vereador Juan Pablo que falou que hoje se iniciava o último período legislativo e que ele não poderia 

deixar de usar a tribuna e levar a realidade da gestão e do povo de Porto Real; começou falando que não 

apoiar esse tipo de governo, o governo Serfiotis, era ter sanidade, lucidez, evolução, discernimento, 

inteligência, bom sendo e humanidade; falou que nessa gestão havia obras faraônicas e o povo penando 

e sofrendo para ter um exame atendido, uma medicação disponível, um atendimento de qualidade em 

qualquer setor da cidade; falou de uma obra na Rua São Francisco, fazendo aniversário e que se ele não 

tivesse questionado a mesma estaria parada até hoje. Falou da construção de três novas creches que 

provavelmente vai seguir o mesmo padrão da gestão Serfiotis pai, levando anos e muitos milhões para 

serem construídas, falou que os mais antigos devem lembrar que levou mais de dois mandatos para 

entregar a creche do Bairro Jardim das Acácias e que foi muito dinheiro gasto ali. Falou das falas 

homofóbicas, xingamentos, crime religioso, agressão, muitas mentiras e promessas mentirosas, como: 

os varredores de ruas, perguntou onde estavam os noventa que prometeu; falou que os capinadores e 

roçadores estavam sofrendo com a falta de pagamento, sem contar nas mentiras e humilhações que 

passavam no setor de trabalho; falou da promessa de dois monitores por aluno e que não havia um por 

turma; creches com prazo estourado e a comissão de obra calada por que a sua maioria era aliada do 

prefeito; servidores sem valorização, professores sem benefícios que outrora já fora ofertado também 

pela gestão Serfiotis; falou do GIDEP e que inclusive era lei municipal; enfermagem até hoje sem receber 

piso salarial e que também era lei e direito; escolas desguarnecidas; guarda sem auxílio fardamento; 

rodoviária fantasma e que não havia nem transporte público; unidades habitacionais jorrando dinheiro 

pelo ralo e o povo sem moradia; entrega de casta básica sempre em falta; povo com dificuldade para 

levar alimento para sua mesa e muitos passando fome; esse era o governo Serfiotis. Desemprego em 

alta; capacitação e qualificação para jovens e adultos não existia e sim só promessas eleitoreiras; escola 

técnica falou que só ouvia dizer desde que era menor de idade. Falou que o prefeito estava cheio de 

conchavo para se fazer muita obra e deixou o povo sem saúde, educação e segurança. Falou que dentro 

do hospital o povo estava padecendo; falou que havia vários vereadores do governo e até opositores 

conseguindo atendimento para seus possíveis eleitores e a grande massa definhando por não terem 

políticas públicas de qualidade e coerente, apenas um esquema de corrupção que favorecia uma minoria. 

Pessoas com câncer sem condição para fazer seu tratamento, sem auxílio e suporte do município para 

fazer o uso de suas medicações. Idosos aguardando por anos para fazer seus exames, faltava tudo numa 

das cidades mais ricas do estado do Rio de Janeiro, menos vergonha na cara do prefeito e seus aliados 

de enganar a população e continuar com esse sistema nojento que os mantinha no poder. Desejou que o 
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povo compreendesse o seu poder e função nesse ano de eleição, pois Porto Real precisava se emancipar 

da monarquia Serfiotis. O Presidente convidou o Vereador Edson Wander da Silva para ocupar seu 

lugar na Tribuna. O vereador Edson falou que era com imensa satisfação que hoje, na Casa do povo, 

realizava um sonha; representar os moradores de Porto Real na luta em prol de uma cidade melhor para 

todos no presente e para o futuro. Agradeceu a Deus que lhe concedeu coragem e determinação para 

buscar a realização de seus propósitos, e a todos os seus amigos eleitores que não mediram esforços para 

ajudá-lo nesta caminhada. Por tudo isso afirmou seu empenho e sua luta diária para fazer desta cidade o 

melhor lugar para morar. Agradeceu o carinho e a confiança em todos os 264 eleitores que acreditaram 

no seu projeto, mas salientou que de posse de mandato trabalhará para todos, independente de credo, cor 

ou classe social. Reafirmou que não faltará trabalho árduo e nem determinação para cumprir seu papel 

de representante do povo. Falou saber das suas responsabilidades e queria contribuir para que pudesse 

fazer um Poder Legislativo mais íntegro e mais próximo da população; além disso vai continuar seu 

papel de fiscalizador e de contribuição para que o executivo pudesse executar políticas públicas em prol 

das pessoas e que a transparência, a legalidade e a eficiência fossem os pilares da gestão pública tanto 

no legislativo quanto no executivo. Pediu apoio aos colegas vereadores e desejou que pudessem 

aproximar o povo da casa, ouvindo sempre e pensando no bem estar coletivo. Agradeceu e pediu apoio 

do Presidente da Casa para trabalharem com energia e motivação; falou que vai continuar com o trabalho 

em prol dos vulneráveis na defesa dos idosos, pessoas especiais e crianças que muitas vezes ajudou. 

Falou que ia votar cada voto recebido e os que não recebeu. Finalizou falando que seu gabinete vai estar 

á disposição. Terminada a Quarta Fase, o Presidente passou para a Quinta Fase, Horário de Liderança. 

O Presidente passou a palavra o Vereador Elias Vargas de Oliveira, Líder do PRTB, para que caso 

queira, faça uso da mesma. O vereador Elias Vargas deu boas vindas ao vereador Edson Wander e 

desejou a todos um bom dia; falou que era um ano difícil e pediu atenção de todos quanto as notícias em 

redes sociais em relação à fake news. O Presidente passou a palavra a Vereadora Fernanda 

Emerenciano dos Santos, Líder do PDT para que caso queira, faça uso da mesma. A Vereadora 

Fernanda desejou a todos um bom dia e desejou bom retorno; desejou boas vindas ao vereador Edson 

Wander. O Presidente passou a palavra o Vereador Cláudio Luís Guimarães, Líder do PTB para que 

caso queira, faça uso da mesma. O Vereador Cláudio desejou a todos um bom dia e desejou sucesso a 

todos os vereadores na volta dos trabalhos na Casa; desejou boas vindas ao vereador Edson Wander. O 

Presidente passou a palavra o Vereador Juan Pablo da Silva Almeida, Líder do CIDADANIA para que 

caso queira, faça uso da mesma. O Vereador Juan Pablo desejou boas vindas ao vereador Edson Wander; 

falou que chegou a hora de ter resultado e mudança no cenário político. O Presidente passou a palavra o 

Vereador Luís Fernando da Silva, Líder do PSD para que caso queira, faça uso da mesma. O Vereador 

Fernando Beleza desejou a todos um bom dia e boas vindas ao vereador Edson Wander. O Presidente 

passou a palavra o Vereador Carlos Antonio de Lima, Líder do AVANTE para que caso queira, faça 

uso da mesma. O Vereador Carlinhos desejou a todos um bom dia e desejou boas vindas ao vereador 

Edson Wander. O Presidente passou a palavra o Vereador Ronário de Souza da Silva, Líder do PSDB 

para que caso queira, faça uso da mesma. O Vereador Ronário desejou a todos um bom dia e desejou 

boas vindas ao vereador Edson Wander; desejou a todos sabedoria e paciência. Terminada a Quinta Fase, 

o Presidente passou para a Sexta Fase Lembretes. O Presidente desejou boas vindas ao vereador Edson 

Wander; desejou a todos um bom retorno, falou do ano eleitoral e pediu a Deus sabedoria para todos; 

convocou todos os vereadores para estarem presentes na próxima sessão. O Presidente passou a palavra 

para o vereador Edson que agradeceu a todos pela recepção e se colocou a disposição. Terminada a Sexta 

Fase, o Presidente passou para a Sétima Fase Encerramento. Não havendo mais nada a tratar, o 

Presidente deu por encerrada a presente Sessão às onze horas e trinta minutos desejando a todos um bom 
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dia. Eu, Camila Costa Rosas, digitei a presente ata, que vai por mim assinada e pelos vereadores 

presentes.  

Assinam a ata:  

 

Renan Márcio de Jesus Silva (Presidente): _______________________________________________ 

 

 

 

Ronário de Souza da Silva (2º Secretário): ___________________________________________ 

 

 

 

Fábio Nunes Maia: _____________________________________________________________ 

 

 

 

Carlos Antonio de Lima: ________________________________________________________ 

 

Cláudio Luís Guimarães: ___________________________________________________________ 

 

Henry de Carvalho Nunes: __________________________________________________ 

 

Elias Vargas de Oliveira: _________________________________________________________ 

 

Luís Fernando da Silva: _________________________________________________________ 

 

Fernanda Emerenciano dos Santos: ________________________________________________ 

 

 

  Ata da 01ª Sessão Legislativa Ordinária do 4º Período Legislativo Ordinário da Câmara 

Municipal de Porto Real. 
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Edson Wander da Silva: ___________________________________________________________ 

 

Juan Pablo da Silva Almeida: ________________________________________________________ 

 

Camila Costa Rosas: _____________________________________________________________ 
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